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 شكر وعرفان

وأطهر خلق الله أجمعين النبي الكريم  الحمد والشكر لله رب العالمين والصلاة والسلام على أشرف
 .وتبليغ الرسالة علية أفضل الصلاة والسلام الأمانةاصطفاه الله على جميع خلقة بحمل 

 ،اشكر جامعة السودان للعلوم والتكنولوجيا، كلية الدراسات العليا لإتاحتها لي فرصة الماجستير
مكتبة جامعة  أسرة مكتبة جامعة السودان للعلوم والتكنولوجيا وأسرةبالشكر  أخصوكذلك 

 .اللازمة لإجراء هذا البحثالخرطوم لإمدادهم لي بالمادة العلمية 

أستاذتي ومشرفتي الدكتورة هويدا ادم الميع التي تفضلت  آيات الشكر والامتنان إلى باسمي أتقدم
بالإشراف على هذا البحث وكانت عونا لي ونور يضي الظلمة التي كانت تقف في طريقي أثناء 

 .كتابة هذا البحث فجزاه الله عني كل خير

 .دني في أتمام هذا البحث واخص منهموكذلك اشكر كل من ساع

دارة مصرف بنك النيل ومصرف الادخار ومصرف الجزيرة  أدارة سوق الخرطوم للأوراق المالية وا 
 الأردني السوداني 

 .الزين وأمجد: مبارك برعي ومعاذ صلاح والأستاذ
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 مستخلص

الى  الدراسة تهدف ،المالية الأوراق أسواق كفاءة تحقيق في المالي التحليل دورالدراسة هذه تناولت 
 طرق  دراسةو  المالية الأوراق سوق  كفاءة على أثرها مدى وببيان فوائده أنواعه المالي بالتحليل لتعريفا

 سوق  كفاءة تحقيق في المالي التحليل دور دراسة فيتمثلت مشكلة البحث  لي والما التحليل وأساليب
 عملية في واقعية بيانات على الاعتماد مدى و التخطيط, في استخدامه خلال من يةالمال الأوراق 
. تكمن أهمية الدراسة  في كون أن  المالية للأوراق الخرطوم سوق  في المدرجة للشركات المالي التحليل

النتائج التي تتوصل إليها الدراسة تساعد في تقييم ورسم السياسات موضوع الدراسة، كما يتوقع أن 
ثغرات العلمية التي تجاهلتها الدراسات السابقة حول موضوع الدراسة، بجانب المساهمة الدراسة قد  تسد ال

 في زيادة المعلومات حول التحليل المالي. 
 في واقعية بيانات على الاعتمادتوجدهناك علاقة طردية ذات دلالة احصائية مابين الدراسة: فترضت إ

 بعاملي الأخذ عدم توجد علاقة عكسية ذات دلالة احصائية مابين  .السوق  كفاءة و السوق  أداء تحليل
،توجد علاقة عكسية مابين  تاثير  المالية الأوراق سوق  كفاءةو  المالي التحليل في التأكد وعدم الخطر

العوامل الخارجية في السودان على التحليل المالي و كفاءة السوق.منهجية الدراسة اتبعت الدراسة في 
تناولت موضوع التحليل المالي   يالت السابقة الدراسات لتتبع التاريخي المنهج علىظري جانبها الن

يوصف الظاهرة محل الدراسة اما في الجانب التطبيقي فان الدراسة اعتمدت  الوصفي لمنهجل اضافة
 الحزم الإحصائية للعلوم الاجتماعية.  SPSSبرنامج التحليل الاحصائي: على المنهج الاحصائي

طريقة جمع البيانات ،البيانات الاولية تم جعها عن طريق المقابلات والاستبانة اضافة الى التقارير غير 
المنشورة اما البيانات الثانوية فقد تم الحصول عليها عن طريق المراجع والدراسات المنشورة وكذلك 

 التقارير 
 توصلت الدراسة الي اهم النتائج عديدة  : 

الشركات المدرجة بسوق الخرطوم علي كفاءة السوق فى  إيجابا  بيانات واقعية يؤثر ان الاستناد علي  
 ن في سوق الخرطوم للأوراق المالية يلمستثمر مهم جدا  ل التحليل المالي ,  للأوراق المالية

 توصي الدراسة بعدد من التوصيات اهمها:
، كما  على التحليل المالي من ثم على كفاءة السوق  التي تؤثرالعوامل الخارجية  العمل علي الحد من

 .ن في سوق الخرطوم للأوراق الماليةيلمستثمر لأهميته لالتحليل المالي توصي الدراسة   بالاعتماد على 
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ABSTRACT 

The study tackled the financial analysis in achieving the efficiency of Financial Stock  

Market, the study aimed to uncover the financial analysis , types, advantages and 

explain its impact on the financial stock  market , beside studying the methods and 

systems of the financial analysis  . The problem of the study  was represented in 

studying the role of financial analysis in achieving the financial Stock Market 

efficiency ,through using in planning and how to adopt on factual  data in the financial 

analysis process for the listed companies in Khartoum Stock Exchange .The 

importance of the study is emerged in that the results of the study help in evaluating 

and drawing the policies of the study topic, that it may fill the scientific gabs that 

neglected by the previous studies on the topic of the study, besides to contribute in the 

increasing  data on the financial analysis. 
The hypotheses of the study were represented in : Adopting the factual data in 

analyzing the stock market performance,  positively effects on the stock market 

efficiency, not taking the  risk factor and not assuring of the financial analysis , 

negatively effects on the financial stock market, the external factors in the Sudan are 

negatively on the financial analysis, then on the stock market efficiency . 

The study adopted the historical method for the previous studies that have relation 

with the study topic, the descriptive for data collection from the primary sources, such 

as the questionnaire, the secondary sources, the books and references. 

The researcher used the Statistics Package for Social Sciences (SPSS). 

The study concluded to a number of results top of which are: that to adopt the factual 

data ,  positively effecting on the stock market efficiency in companies listed in 

Khartoum Stock Market, that the financial analysis is very important for investors in 

Khartoum Stock Market. The study recommended working in reducing the external 

factors that impact the financial analysis, then on the stock market efficiency, beside 

that to adopt on the financial analysis for the investors in Khartoum Stock Market. 
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